

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus



München, den 25.11.2019

Große Herausforderungen, neue Wege V – Bedarfsgerechte Kinderbetreuung für Pflegekräfte

Antrag

Die Stadt München erfasst bis Mitte 2020 durch eine detaillierte Befragung des Pflegepersonals in Münchner Pflegeeinrichtungen individuelle Bedarfe bei der Kinderbetreuungssituation und erarbeitet anschließend ein Konzept, wie die Kinderbetreuung speziell für Eltern in diesem außergewöhnlich fordernden Berufsfeld verbessert werden kann. In diesem Rahmen prüft die Stadt auch die Möglichkeit eines internen Kinderbetreuungsangebots der Pflegeeinrichtungen.

Begründung:

Der Berufsalltag von Pflegekräften ist sehr herausfordernd. Vor allem die Vereinbarkeit von Beruf und Familie stellen eine besondere Herausforderung dar: Aufgrund von Schichtarbeit sind vor allem junge Eltern und Alleinerziehende oftmals auf Verwandte oder ihre PartnerInnen zur angemessenen Kinderbetreuung angewiesen.

Aufgrund der hohen Lebenshaltungskosten in München sind ArbeitnehmerInnen aller Berufsfelder stark von einem regelmäßigen Einkommen abhängig. Eine ausreichende und flexible Kinderbetreuung ist dabei unabdingbar. Dies gilt im besonderen Maße für den schnelllebigen und Flexibilität einfordernden Pflegeberuf. Auch die örtliche Nähe zum Arbeitsplatz muss hier im besonderen Maße gegeben sein.

Durch eine entsprechende Befragung können die spezifischen Bedarfe in Sachen Kinderbetreuung von Pflegepersonal ermittelt werden, um anschließend die nötige Betreuungssituation zu schaffen. Eine solche an Kinderbetreuung in Münchner Pflegeeinrichtungen würde München nicht zuletzt zu einem attraktiven Standort für das verzweifelt gesuchte Pflegepersonal machen.

Fraktion Die Grünen – Rosa Liste

Initiative:

Katrin Habenschaden, Jutta Koller, Anja Berger, Oswald Utz
Mitglieder des Stadtrates